

ALCÁZAR

NÚMERO

54

Viernes, 18 de septiembre de 1936.

INFORMACIÓN GENERAL RADIADA

UNION RADIO

Azaña recibió a Alvarez Buylla y a Llopis. Tomó posesión Just del Ministerio de Obras Públicas; Largo Caballero convocó a Consejo de Ministros y antes recibió a los Generales Riquelme y Masquelet.

La reunión del Consejo fué un cambio de impresiones según dijeron a propósito de Ginebra para donde salieron después Alvarez del Bayo y Ossorio. Se han creado unas milicias de vigilancia para retaguardia, compuestas de milicianos, guardias de Asalto y Carabineros. Se considerarán facciosos a los que traten de reemplazar a estas milicias. Se ha creado una comisión de municiones.

Se prohíbe el que se disponga de los trigos que pertenezcan al Estado. Nombramientos de Maestros y Maestras para sustituir a los que han sido destituidos.

El Alcalde de Madrid ha dirigido un telegrama a Moscú para agradecer la protección dada al Frente Popular por la mujer rusa. El Comandante Ristori, por enfermedad, no puede incorporarse a su frente en Barcelona. El Teniente Coronel Sierra, manda el Batallón Castellón y admite inscripciones. El primer batallón del Regimiento Aida Lafuente hace llamamiento a sus milicianos para que se presenten en su Cuartel; así mismo a la 2ª Compañía del Batallón de la Edificación.

Llamamiento a los burgaleses para constituir alguna unidad. Ha muerto el comunista Maurín. Los que tengan cubiertas y cámaras usadas que lo comuniquen antes de tres días al Comité de Circulación. El Comité de obreros de la edificación dice que las exigencias de más de una semana de jornal por la última huelga es señal de querer boicotear a la orga-

nización. Se da la noticia de haber muerto el Comandante de milicias Fernando de la Rosa y se invita al entierro.

El Presidente del Consejo estuvo a visitar al de la República y a la salida manifestó que la visita no tenía importancia y que carecía de noticias que comunicar a los informadores. Companys recibió a un escritor ruso que pasó dos días en el frente de Aragón y que trata de escribir un libro sobre la revolución; pudiéramos darle informes muy substanciosos sobre el salvajismo de quienes seguramente apologetizará.

Los obreros que constituyen el Comité de control del Hospital Militar de Madrid se dedican a recaudar donativos. Ha muerto el Capitán de Asalto apellidado Mariscal.

De Huesca, Oviedo, Aragón, Córdoba, Peñarroya, Guadarrama, Teruel, Peguerinos, Buitrago y sector Talavera-Santa Olalla-Maqueda, actividad bélica con los comentarios acostumbrados. El Ministerio de la Guerra comunica en una nota que se observa una gran deficiencia en el servicio de palomas mensajeras y que es debido a la incomprensión del público que ignora la manera de hacer este servicio.

oooooooooooooooooooo

RADIO ITALIA

Se dijo que el Califa estaba detenido por los elementos nacionalistas. Desde Radio Tetuán el Califa ha agradecido la acogida que por doquier le han dispensado durante el viaje que ha hecho por la zona y ha expresado su simpatía por el movimiento del General Franco.

BURGOS.- Se anuncia oficialmente que de un total de 275 funcionarios del servicio diplomático español, 189

han presentado su dimisión excluyendo los que se hallan en Madrid. Dichos diplomáticos se han puesto a disposición de la Junta para constituir un Ministerio de Estado, núcleo del nuevo Ministerio de Estado que funcionará cuando los nacionalistas entren en Madrid.

PERPIGNAN.-Se produce creciente alarma en las poblaciones fronterizas a España por el número cada vez mayor de anarquistas catalanes que se introducen en territorio francés y cometen actos de terrorismo con excusa de recoger fondos para el Frente popular catalán. Ha habido algunos heridos por las violencias de los anarquistas catalanes.

TENERIFE.- Radio Club anuncia que el ataque sobre Madrid ya ha comenzado. Varios millares de hombres hacia el frente S.O. de Madrid. El cuartel general del Sur que se encontraba en Talavera ha sido trasladado a Santa Olalla a 65 kilómetros de Madrid.

Se confirma que el Gobierno de Madrid ha pensado trasladarse a Valencia, pero los extremistas quieren impedirlo.

LA CORUÑA.- La emisora de esta población ha comunicado que la aviación nacionalista ha bombardeado Ciudad Real y Alcázar de San Juan, donde 3 aeroplanos gubernamentales han sido derribados.

Tres aeroplanos bombardearon el aeródromo de Andújar en Andalucía. Las tropas nacionalistas han ocupado Ronda en la provincia de Málaga.

SAN SEBASTIAN.- El Cuerpo diplomático que en los primeros días de la guerra civil se había trasladado a San Juan de Luz, en territorio francés, se dispone a regresar a San Sebastián.

El General Mola ha concedido el beneficio de la extraterritorialidad al Hotel Continental en donde todo el Cuerpo Consular fijará provisionalmente su residencia. Los extranjeros que quieran acogerse a su bandera podrán refugiarse en dicho Hotel.

TANGER.- Según noticias procedentes de San Sebastián, el General Mola ha desencadenado un ataque contra las líneas establecidas por los gubernamentales para defender Bilbao. El ataque se ha verificado de sorpresa. Los defensores de Orio se han visto obligados a retirarse tomándo-

la los nacionalistas sin esfuerzo. Transcurridas apenas dos horas, los nacionalistas siguieron tomando Zarauz y continuando su marcha,

La vigilancia de los nacionalistas hacen que vayan dificultándose el provisionamiento de Bilbao a través de los campos que antes estaban ocupados. Este cerco más estrecho deberá acelerar la rendición de Bilbao.

Según el corresponsal de O'Século de Lisboa los nacionalistas avanzan hacia Toledo. **LO HACEN TAN RÁPIDAMENTE, QUE HAN LLEGADO A 16 KILOMETROS DE LA CAPITAL.** La ofensiva hacia Madrid ha sido iniciada.

oooooooooooooooooooo

RADIO CLUB PORTUGUES

En el sector de Toledo es donde el Gobierno de Madrid ha acumulado sus mejores elementos atrincherándose, a fin de oponerse al movimiento de nuestras columnas que siguen distinguiéndose por su superioridad táctica y por el prestigio de sus jefes.

En Madrid se nota la falta de víveres habiéndose llegado hasta el racionamiento. La nerviosidad del Gobierno se traduce en llamamientos apremiantes que se hacen a las milicias.

En Barcelona se ha verificado una manifestación en la cual han tomado parte muchas mujeres protestando de las medidas tomadas por el Gobierno y de las mentiras sobre la verdadera situación de España.

Se ha restablecido la comunicación entre Burgos y San Sebastián por ferrocarril. Pasando el puente Internacional han regresado a España mil quinientos españoles que se habían refugiado en Francia.

Nuestra aviación, o sea la nacionalista, bombardeó Ciudad Real. En Aragón nuestras tropas atacaron a una columna catalana que fué derrotada.

Ha sido reforzada la guardia de Largo Caballero como consecuencia del último complot.

oooooooooooooooooooo

INFORMACION ALCAZAREÑA

Seis cañones del 15,5 cm. a plena intensidad de fuego y dos minas de a 2 toneladas para arriba cada una, en acción simultánea, no han podido producir otro resultado que el aumento de es-



tas gloriosas ruínas, que han de quedar como mudo testigo de una lucha épica en que la Providencia de Dios nos tomó como instrumentos suyos, para defender sus sagrados intereses, fundidos con los de la civilización cristiana y los de España en lo que tiene de mayor grandeza en la Historia de la Humanidad.

Día duro, a prueba del ánimo de estas tropas que tienen dentro de sí el espíritu y la representación de esta sagrada joya, que si cuando estaba enhiesta era exponente de nuestra grandeza no superada en los siglos pretéritos, en adelante sus santas ruínas, y por el esfuerzo de los lectores de este periodiquillo, será señal inequívoca de que España entra en etapa que está a la altura de aquéllos; la sangre tan generosamente vertida en el rechazo de los asaltos que han seguido y que tan valientemente han hecho fracasar, será semilla fructífera de un porvenir gloriosísimo; imposible dar indicación de los que se han distinguido, todas las fuerzas, todas, militares y civiles, sin olvidar a estas mujercitas -ni una sola baja entre ellas, que es nuestra mayor satisfacción- que en el sentir a España y a sus tradiciones, no ceden a los propios hombres.

Estamos en los finales de esta verdadera epopeya, en la que tan generosamente, en los momentos más difíciles, siempre hemos tenido un apoyo providencial, llegado a nosotros por nuestra Virgen bendita, que si bien es difícil añadir títulos al que ostenta la Inmaculada Concepción, yo me permitiría pedir a nuestras autoridades eclesiásticas que la añadieran el sobrenombre del Alcázar:

¡A SEGUIR, PUES, HASTA EL FINAL DE ESTA GENEROSISIMA EMPRESA!

oooooooooooooooooooo

Nota de la Redaccion:

El frustrado intento de asalto de nuestro Alcázar por el enemigo en la mañana de hoy, ha obligado a nuestro

taquígrafo D. Andrés Marín a realizar servicios apremiantes e ineludibles en la Enfermería y, por ende, a demorar, bien a su pesar, la traducción de las cuartillas que contenían las últimas noticias captadas a Radio Club Portugués, de las que, si Dios quiere, haremos mañana un resumen.

oooooooooooo

ESTE
NÚMERO HA
SIDO
VISADO
POR
LA
CENSURA.